



Foto: Spitzauer

KOMMENTAR

Hannah Maier
Redakteurin Landstraße
hannah.maier@regionalmedien.at

Welche Visionen und Ideen haben Sie?

Sport, Bauprojekte, Bildung und Klima – die Pläne für die Landstraße im Jahr 2022 reichen weit. Bestehende Projekte wie das Village im Dritten oder die Umgestaltung des Kardinal-Nagl-Parks werden vorangetrieben, aber auch Neues kommt auf den Dritten zu: eine große Baustelle im Sommer, Vorhaben im Bildungsbereich und vieles mehr (siehe Artikel rechts). Darüber hinaus verrät Bezirksvorsteher Erich Hohenberger Visionen, die mit Beteiligung aller Parteien und Projektentwickler in den nächsten Jahren verfolgt werden sollen. Eine Umgestaltung der Landstraßer Hauptstraße ist dabei bloß der Anfang und ganz sicher nicht das Ende. Wenn es um die Frage geht, was den 3. Bezirk noch lebenswerter machen könnte, weiß das niemand besser als die Menschen, die hier wohnen. Die BezirksZeitung bleibt auch im neuen Jahr ihrem Motto treu – nämlich an den Themen im 3. Bezirk und an den Anliegen der Bewohner dran zu bleiben. Daher fragen wir jetzt Sie: Was soll sich 2022 im Dritten ändern?

INHALT

Landstraße	4
Genuss in der Landstraße	8
Stadtleben	10
Österreich	15
Gesundheit	16
Motor & Mobilität	18
Wirtschaft & Karriere	20
Kleinanzeiger	20
Impressum	21
Wohin in Wien	22

Das tut sich 2022

Bezirksvorsteher Erich Hohenberger (SPÖ) verrät, was das neue Jahr 2022 für die Landstraßer bringt.

VON HANNAH MAIER

Sie sind selbst begeisterter Fußballspieler. Gibt es für den Bezirk im nächsten Jahr Projekte im Bereich Sport?

ERICH HOHENBERGER: Seit Jahren bemühe ich mich, den Rennweger Sportverein und den Landstraßer Athletik Club zu einer Mannschaft zusammenzuführen. Dieser Idee kommen wir erfreulicherweise immer näher.

Steht 2022 ein großes Vorhaben für die Landstraße an?

Im Sommer startet der Umbau auf der Kreuzung Landstraßer Hauptstraße und Rennweg. Die Wiener Linien müssen die Gleise



Von Klimaschutz bis zu Bauprojekten und weiteren Visionen für die Zukunft – Bezirksvorsteher Erich Hohenberger im Interview.

Foto: Maier

tauschen und die gesamte Kreuzung wird für den Individualverkehr sowie den öffentlichen Verkehr gesperrt. Wir sind noch in Abstimmung mit den Wiener Linien bezüglich der Umleitungen.

Welche Projekte werden 2022 in Angriff genommen?

Der Kardinal-Nagl-Park wird total umgebaut und zu einem

schönen neuen Park für die Bewohner. Im Village im Dritten wird im Frühjahr in weiten Teilen mit dem Hochbau begonnen. In der Otto-Preminger-Straße soll ein Gymnasium hinkommen, eine baldige Präsentation für das Projekt ist geplant. Außerdem sind wir in Gesprächen bezüglich einer Busverbindung durchs Eurogate bis zum Hauptbahnhof

Herz-Jesu erhält das Gütezeichen

Das Krankenhaus ist nun auch im Bereich Schulterendoprothetik zertifiziert

VON HANNAH MAIER

Als erstes Krankenhaus in Österreich wurde das Herz-Jesu-Krankenhaus in der Landstraße mit dem Gütezeichen „EndoCert“ im Bereich der Schulterendoprothetik ausgezeichnet. „Wir sind sehr stolz auf die Auszeichnung, für unsere Patienten bedeutet das, dass sie bei uns die beste Behandlungsqualität erhalten“, erklärt Dr. Eva Schwameis, Leiterin des Endoprothetik-Zentrums der II. Orthopädie.

Bereits seit 2017 ist das Herz-Jesu im Bereich Hüft- und Kniegelenkersatz zertifiziert. Jährlich werden Standards kontrolliert. Um das EndoCert als Zeichen für ein zertifiziertes Endoprothetikzentrum zu erhalten, werden verschiedenste Abläufe bewertet. So gibt es etwa mindestens einmal die Woche Besprechungen zwischen dem Schulterteam und der Physiotherapie oder Standards



Das Schulterteam: Stefan Buchleitner, Nina Pühringer, Leo Pauzenberger, Bernhard Kriegleder, und Eva Schwameis (v.l.).

Foto: Herz-Jesu Krankenhaus/Alek Kawka

für die Haltbarkeit der Prothesen werden überprüft.

Expertise und Spezialisierung

„Im Bedarfsfall können wir auf ein großes Netzwerk an Abteilungen zurückgreifen“, erklärt Schwameis. Gerade Schulteroperationen können aufwendig sein, bei Knochenbrüchen oder schweren Fehlstellungen.

Für den Erhalt des Gütezeichens müssen die Operateure hohe Fallzahlen nachweisen können und ausgewiesene Spezialisten auf dem Gebiet der Schulterendoprothetik sein. „Das bringt einen wesentlichen Vorteil in der Behandlung, weil unsere Abläufe optimiert werden und die Operateure auf das Schultergelenk geschult sind.“